


2 

La 'Diana 
5f.ssociazi.one per {;;i r,a.lar..uaziane e (a tuteCa dei 'BottiniJ 
tfe[[c. !fonti mon.fimtn.tali e ii tutto iC pa.trimcnio Jtorico, 

cufturalé ei arcfiitettoniw Cegato a!U 51..cqu.e li Sien.a 

'1/-ia ,:{e[ Casato 13 

'..:::JNSJGLIO DIRETTIVO 
Presidente: Luca Luchini 

Vice Presidente: ErmannO Vigni 
Segretario: Riccardo Minelli 

Consiglieri: Riccardç Giacopelli, 
Vinicio Serìno 

Addetto stampa: 
D uccio Gazze i 

Addetto all'organizzazione: 
Francesco Rùraldi 

C O M M I S S I O N I  
Ricerche di Archivio e ricostruzioni 

sto riogra fiche: 
r Masstmiti:mo Ang-eiini 

Indagini  tecniche., geolog) che e speleologiche: 
Senatro lzzo 

Rapporti con le scuole: 
Simone Luchini 

Ricerca e messa a punto di maLcriale 
cartografico ed archiviazione: 

Piero Ligabue 
Archivio forngra fico: 

Alessandro lJrun i  
Responsa bi le  

Eugenio 
arn iTJ in i s tra ;; iv  o 
Bernahei 

Per rich ìedere informazioni o per eventuali 
adesioni si prega di contattare: 

Luca Luchini, !el 

It per iod ico  " La D iana"  viene  
d is tr i b u i to escl u s i v a m en te a i  soc i  

d e l ! '  A ss o c i a z io n e o m o n i m o .  
Questo nu mero è s t n to s tamp ato in 

n " 4 0  es e m pl a r i .  

APPROVATA DAL COMUNE LA 

CONVENZIONE CON "LA DIA.t'IJA" 

La giunta comunale ha finalmente approvato, in data 16  
novembre 1994, la convenzione che consentirà a ''La Diana" la 
gestione delle visite guidate e gli interventi di piccola 
manutenzione ai bottini. Finalmente, lo rìpetiamo, perché 
sarà così possibile iniziare a perseguire una degli obiettivi 
prìncipali, forse addirittura il primo fine statutario, della 
nostra Associazione. 

La notizia della ratifica comunale di tale accordo è stata 
data con tali celerità ed enfasi dalla stampa senese, che noi 
de .. La Diana" ci siamo sentiti ancor di pii) lusingati dal 
partecipare ad un progetto che, per dirla con "Il Cittadino", 
"porterà ad una migliore valorizzazione e manutenzione degli 
storici bottini senesi. un patrimonio unico al mondo ... " 

Ma dopo il primo, giusto, sentimento di orgoglio, fo parole 
dei giornali ci hanno fatto soprattutto ricordare quale sort;t di 
responsabilità abbiamo assunto di fronte -· alla dttà: scrive 
ancora "lì Cittadino'' che i bottini sono "un patrimonio un ico 
al mondo, che purtroppo solo pochi conoscono. Questo 
incredibile esempio di inge,gneria medievale, cui la natura ha 
contfi_bui_to _ad accrescere _ l�-- belle?_Z�

! 
. .  �llp.r,g_h_�_r_�r 1_�-- -ss;:hiy:r;L -.dei 

···- -.,rs1ra1t•ri ·grllzié iilla - gesti0ne · -dclrAssoci.aziÙne 'La Diana"' ,
E "La Nazione" di rimando: "L'accordo consentirà di 

effettuare· ?na maggiore salvaguardia anche delle Fonti
storiche che, attualmente, a causa della carenza di pe:rsonalt, 
sono seguite soltanto da due operatori tecnici ... " e poi ancora,, 

----p-arl-?.n de-~: .dellit> .no�- JSSoç_ia:z�f : __ -:". ::�._._1 l_e v_ari_e ___ P!() fess ion alità
dei soci consentllifìno tutti gli iotf.rventi . dì PkcOìa 
manutenzione e !a gestione delle visite guidate" , 

AI di là delle parole piene di enfasi dei nostri amici 
cronisti. qcestQ è quanto ci si aspetta da noi. 

Allora, da questo punto di vista, è stato forse un bene che 
la convenzione sia stata approvata con ritardo rispetto aì 
tempi prev.isti: in questi dieci mesi dì attesa la nostra 
Associazione ha mosso bene i suoi primi passi, ha raccolto 
numerose e qualificate adesioni, sì è cimentata con due 
notevoli interventi al Canale del Granduca, e, soprattutto, ha 
rafforzato la sua amalgama. 

Se a marzo eravamo pochi appassionatì dotati solo di 
buona volontà. oggi, come controparte del Comune c'è un 
Gruppo che ha .appena terminato un regolare tesseramento, 
si è dimostrato unito pur sfaccettato nei numeI"Osi interessi 
cul ttrah dei suoi membri, ha portato a termine con serietà i 
primi obiettivi programmati nel breve periodo. 

Quindi le condizioni preliminari per fare un buon lavoro 
ci sono tutte .. .  

Ma, come si già sì disse nel primo numero del giornalino, 
sarebbe un errore rilassa.re i sui primi allori conquistati: ora iJ 
gioco si fa davvero duro. Quindi, una volta di pìt, per 
concretizzare le nostre comuni spe-ranze, sarà necessario un 
forte impegno da parte di  tutti. ardCL�hìto da quella fantasia 
ed q:iell'entusiasmo che non son o mai mancati fin;::, ad ora, 
per "s.colleuare" 11:1 a  strada da percorrere che sarà senza 
G ubbio ;J-rta e piena di difficoltà, 










